

Sitzungsprotokoll des Fachschaftsrates Physik und Astronomie der RUB

Sitzung am 10.12.18, Beginn: 16:20 Uhr. Protokoll: LCFA. Sitzungsleitung: Gondolf (Jannik).

Anwesende: Patrick, Johann, Maxi B., Hendrik, Luis, Maik, Sophia, Marina, Jannik, Maresa, LCFA.

Tagesordnung:

- 1. Vorbereitung**
- 2. Post**
- 3. Berichte aus den Gremien**
- 4. Arbeitskreise**
- 5. Aktionen**
- 6. Aufgabenverteilung**
- 7. Moodle-Kurs**
- 8. Misc. Imp.**

Nächste Sitzung: 17.12.28 (Weihnachtsitzung)

1. Vorbereitung

Alles funktioniert.

2. Post

- Namen der Postbeauftragten wurden an Hendrik weitergegeben, geht zur Poststelle.
- Mahnung des Pfadfinderhaus „am Lohagen“, ist bei den Finanzern

3. Berichte aus den Gremien

(a) Zuletzt getagt

- FSVK Vortrag von Sophia: 17.12. Jahresabschlussfeier; BSZ-Stelle soll besetzt werden, heute Befragung, wir unterstützen Gianluca; MZ-Stelle wurde gewählt; Termine nichts spannendes. Abstimmung: Unterstützung Gianlucas: 7 Pro, 1 Enth., 1 Nichtaufpasser.
- Studienbeirat: Vortrag von Patrick: Großteil der Sitzung war Lehrbericht, Patrick hat aktuelle Version erhalten. Interessant war: Die neue Prüfungsordnung ist wohl supertoll, da grundlegende Vorkenntnisse oft fehlen soll der Vorkurs dahingehend umgestaltet werden, dass die Ersties mehr in den Lerngruppen arbeiten, des Weiteren sollen Kompetenzen wie Vor- und Nacharbeiten von Vorlesungen etc. vertieft werden. Lerninhaltsreihenfolge soll angepasst werden. Mentorenprogramm soll verbessert werden, es soll mehr der Motivationssteigerung dienen. Es soll ein Helpdesk für TP eingerichtet werden, ursprünglich war das als gesamtphysikalischen Helpdesk geplant, kommt aber wohl so zum Sose 2019. Digitalisierung. Es soll einen Tag der Lehre geben. Die Evaluation soll am Ende des Semesters mit den Studies besprochen werden. Weiters hinweise auf Studienberatung. Alumni-Tag. Kooperationen. Es soll ein Studicheck vor beginn des Studiums halbverpflichtend eingeführt werden, das Dekanat deichselt das. Hendrik merkt an, dass der Studicheck auch auf Physikstudium bezogen sein sollte. Das Servicezentrum wurde gelobt, obwohl es wohl sehr Kacke ist. [Hendrik merkt an: „Fladen“] Es macht Veranstaltungen für andere Fachbereiche. Die Fachlich Orientierten Schlüsselkompetenzen („Lerngruppenleitung“) sollen ausgebaut werden, Überarbeitung der LGL-Schulung wird von Prof. Krabbe unterstützt. Im SOWAS-Praktikum sollen Priorisierungen möglich werden. Das Mobilitätsfenster gefällt ihnen. M.Sc. soll ab jetzt nur noch auf Englisch angeboten werden. Der Bachelor muss jedoch weiterhin deutschsprachig absolvierbar sein. Hendrik weist darauf hin, dass dies nicht Vorschriftsgemäß sein könnte.
- Prüfungsausschuss: Tagte. Ein vierter Nachholversuch wurde besprochen, dies und weiteres wurde als Beispiel für Themen solcher Sitzungen erwähnt. Weiteres unterlag der Diskretion.

(b) Termine und Anmerkungen zu den nächsten Sitzungen:

- Fakultätsrat: Mi, 12.12 14 Uhr. Es soll das apl-Prof-Statement da vorgelegt werden. Lehrstuhl Astro will eine Gastprofessorin haben, dazu brauchen sie auch ein stud. Votum. Wir befürworten das. Meinungsbild: Dafür.
- Institut EP: Mi, 09.01.19, 14 Uhr
- Institut TP: In Planung
- Berufung Roldán: In Planung
- Studienbeirat: Anfang/ Mitte Januar

(c) Planungen

- QVA: Keine speziellen Überlegungen bislang, Erinnerung ist installiert. Allerdings ist zu beachten, dass die Fachschaft nach dem Umzug auch wieder einen Studiraum unter Verwaltung der Fachschaft und einen normalen Fachschaftsraum bekommt. Wird verschoben.

4. Arbeitskreise

(a) Getagte AKs

- Bericht des AK Weihnachten. Patrick sagt nichts, man trifft sich morgen. Nikoläuse sind über. Der Nikolaus an die Fachschaft wird an physisch an Patrick übertragen. Es gibt Feuerzangenbowle.

(b) Nächste Sitzungen

- AK Satzung und GO (Termin ausstehend, angedacht Mittwoch 09.01.2019, 14.00 Uhr)
- AK Akkreditierung (Di, 11.12.18, 14 Uhr)
- AK Party (Termin ausstehend, man wartet auf Posterdesign)
- AK Weihnachten: Di, 11.12.18, 12 Uhr

5. Aktionen

(a) Vergangene Aktionen

- Nikoläuse austeilen: Do 6.12.18, hat mehr oder weniger funktioniert. Besser kommunizieren in Zukunft.

(b) Geplante Aktionen

- Spieleabend: Mi, 12.12.18, 18.30 geht's los. Gerne kommen auch andere Menschen.
- Weihnachtsmarkt: Do, 13.12.18, ist einen Tag nach dem Spieleabend, Maxi hat nen MRT-Termin und kommt später. Marina tüddelt da was rum, man möge sich streiten.
- SMP: Sa, 15.12 Maresa, Lennart sind ab früh da, Maxi B. kommt auch, Johann später.
- Physikerparty: Fr, 01.02.19, ist dann. Sachmittelantrag: Behälter (Edelstahl, etwa 25 Ltr.) sollen bestellt werden. Dafür 150€ +/- . Patrick stellt nen Antrag.

(c) Zukünftiges

- Raumgestaltung
- Hat Johann mit Dezernat 5 wegen Möbeln gesprochen?

6. Aufgabenverteilung

- T-Shirts evtl. gleich.
- Status der Reparaturen. Lennart macht das wenn er Zeit hat und nicht tot ist.
- Die Fachschaft kriegt einen Hängesitz, Patrick ist eine Spaßbremse
- PR: Instagram-Verantwortliche: Sophia. Es gibt etwas, dass sich Instagram nennt.
- Neuer Pflanzenkasten ist anscheinend da. Irgendwer kümmert sich.
- Verkauf der Kartenspiele wird organisiert. Luis.
- Daten vom PC werden extrahiert. Dies ist ein gewisser Krampf die zu organisieren. Hendrik würde das vorzugsweise bei sich zuhause machen.
- Aufräumen des Laptops zieht sich ebenfalls, das Teil sei lahm ohne Ende, zudem sind die Benennungen nicht einheitlich. Rechnungen kommen.

7. Moodle-Kurs

- Einbindung der Räte, neue Features. Simon wurde kontaktiert. Es soll einen internen Bereich geben. Darüber sollen auch AK-s organisiert werden können z.B. Patrick will einen AK organisieren.
Interessenten: Patrick, Maxi, Jannik, Simon, Hendrik.

8. Misc. Imp.

- Studierendenschaftsworkshop von Patrick: Es ist ein leidiges Thema, den Studies das zu erklären. Daher siehe Patrick. Patrick Handelt und Entscheidet weise!
- Fachschaftsfahrt: wird zurückgestellt bis sich jemand drum kümmern will.
- Teambuilding-Sitzung: Maresa kümmert sich.
- Verfahrensweise mit Kartenspielen ist geklärt
- Greift Patrick möglicherweise zu Gewalt gegenüber dem Sitzungsleiter. Gewalt ist ein guter Leiter.
- Datenschutzrichtlinie, neue Verfahrensvorschrift ist dem Rat zugegangen. Es geht um das erfassen des Namens und der Benutzerkennung, sowie Anmelde- und Abmeldezeit, sowie bei Anmeldung von anderem Computer dieser Computer. Gespeichert irgendwo. Es ist zulässig, die Daten zwecks Entstörung oder Statistik zu untersuchen oder an notwendige Stellen weiter zu geben. Es ist rechtlich da. Bei weiterem siehe Hendrik. Abstimmung: Einstimmig bis auf eine Enthaltung.
-Poster: Das (partielle) überkleben fremder Poster ist suboptimal.

Sitzungsende um 17:45 Uhr

Nachtrag: Der Rat unterstützt die Anschaffung von Klebestickern. Die sollen cool sein.

Protokollant:

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'Lef' or similar, written in a cursive style.